
В первый месяц  2016 года Правительство Московской области заяви-
ло о планах строительства платных переездов над железнодорожными пя-
тыми.  Конечно, переезды над железными дорогами нужны области и чем 
быстрее, тем лучше. Сейчас в  Москве и Подмосковье насчитывается около 
10 миллионов автомобилей и их количество каждый год увеличи-
вается на сотни тысяч.  Высок транспортный  поток и из других ре-
гионов.  Движение по железнодорожным магистралям Московско-
го транспортного узла интенсивное.  

21 января 2016 г. Газета Московского областного отделения КПРФ
Газета выходит с 1997 года

№2 (985)

1,2

4
Госдума: закон о «детях войны» снова 
заблокировала фракция «Единая Россия»

Александр НАУМОВ: останутся ли 
в Подмосковье  бесплатные дороги?

ГОЛОС ПРОТЕСТА

Владимир КАШИН: 

«РОССИИ НУЖНО БРАТЬ ВСЕ 
ХОРОШЕЕ ИЗ СОВЕТСКОГО 
ОПЫТА, И ДВИГАТЬСЯ ВПЕРЕД»

ХВАТИТ 
КОРМИТЬ 

ОЛИГАРХОВ И 
КАЗНОКРАДОВ!

СТРАНЕ 
НУЖНА 

«СИЛЬНАЯ 
РУКА»

Из выступления заместителя Председателя ЦК КПРФ Владимира Кашина перед 
трудовыми коллективами каширских предприятий «Гофрон»  и «Альянс» 

РАБОЧИЙ ВИЗИТ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ В.И. КАШИНА 
В ГОРОДСКИЕ ОКРУГА ОЗЕРЫ И КАШИРА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

стр.2 стр.2

Десятилетия антисталин-
ской пропаганды на выходе дали 
«пшик». Последний опрос агент-
ства «Левада-Центр» показал, что 
отношение россиян к личности 
И.В.Сталина улучшилось.

Социологи проследили, как ме-
нялось в обществе мнение о Стали-
не за последние 17 лет. Опрос по-
казал «удивительные» результаты. 
34% респондентов полагают, что 
именно благодаря Сталину СССР 
победил в Великой Отечественной 
Войне. Не просто силами команди-
ров и народа, как любят говорить 
либералы, а силами командиров и 
народа под руководством Сталина.

Как известно, в период кризиса 
или в годы войны стране необходи-
ма «сильная рука», сильный руко-
водитель, за которым бы последо-
вал народ. Таким был Сталин. Мно-
гие ветераны сегодня вспоминают, 
что шли в атаку со словами «За Ро-
дину! За Сталина!» не из страха, не 
из-за какого-то давления «свыше», а 
потому что для них Родина и Сталин 
были понятиями равнозначными.

В начале 90-х, после распа-
да СССР дорвавшиеся к власти де-
мократы и прочие реформаторы 
вдалбливали населению, что Ста-
лин – кровавый тиран, уничтожав-
ший безвинных. И, действитель-
но, многие тогда на это «купились». 
В обществе изменилось отноше-
ние к ветеранам Второй мировой 
(например, среди молодежи мож-
но было услышать высказывания, 
вроде: «да лучше бы мы сдались 
фашистам»), изменилось отноше-
ние к СССР (во всех бедах и своих 
собственных промашках «либера-
лы» винили коммунистов, дескать, 
«они наворотили, а нам приходится 
разгребать»).

К счастью, сегодня общество 
начинает просыпаться. Тому сви-
детельством является соцопрос 
«Левада-центра». Жестоким тира-
ном Сталин остается для 20% опро-
шенных (в 1999 году таковых бы-
ло 32%). Каждый десятый респон-
дент предполагает, что наш народ 
не может обойтись без такого типа 
руководителя как Сталин. Все пом-
нят, как при друзьях США и Европы 
«дербанили» Россию, при Сталине 
такого попросту не могло быть. Без 
«сильной руки» не навести порядок 
и сегодня, ведь как известно, «либо 
мы их, либо они нас»… 

Анна КАРАМАЗОВА

ФЕВРАЛЯ 
ВСЕРОССИЙСКАЯ  
АКЦИЯ ПРОТЕСТА!

против 
грабительского роста 

тарифов ЖХК, 
отмены поборов 

за капитальный ремонт 
и смены социально-

экономического курса 
властей.

Митинги пройдут во всех 
городах и районах 

Московской области

На встрече с главой город-
ского округа Озеры Денисом Ле-
бедевым были обсуждены успе-
хи и проблемы социально-
экономического развития. 

Швейное предприятие ООО 
«Шанталь Париж Групп», на кото-
ром состоялась следующая встре-
ча, 24 года назад сделало пер-
вые практические шаги на Озер-
ской земле. Были открыты цеха 
по производству модной жен-
ской одежды на одном из пусто-
вавших швейных предприятий 
города. Традиции отечественно-
го текстильного производства 
продолжаются и сейчас. Отрасль 
развивается целенаправленно и 

эффективно. Открыта фирменная 
сеть магазинов Lo. Одежду фирмы 
носят женщины практически всех 
регионов России. На предприятии 
работает более 300 человек. Влади-
мир Иванович вручил почетную гра-
моту директору предприятия Ната-
лье Анатольевне Кушпита и пожелал 
дальнейших успехов.

После визита на швейную фа-
брику делегация во главе с Влади-
миром Кашиным посетила круп-
нейшее сельхозпредприятие город-
ского округа Озеры. Современный 
животноводческий комплекс ОАО 
«Предприятие Емельяновка» по-
строен в рамках нацпроекта «Раз-
витие животноводства». Поголовье 
крупного рогатого скота составляет 
более 4000 голов, из них 1620 голов 
- дойное стадо. Правильный подход 
к селекционной работе в животно-
водстве позволяет получить надой 
более 8 тонн на 1 фуражную корову 
- при среднем результате по области 
6,5 тонны. Урожай картофеля в 2015 
году составил 24 тысячи тонн. Это до-
стойный ответ импортным овощам. 
На ОАО «Емельяновка» работает бо-
лее 600 сотрудников. На встрече с 
коллективом Владимир Иванович 

пожелал не сбавлять темпы и оста-
ваться лидером, на которого будут 
равняться остальные предприятия. 
Также были вручены почетные гра-
моты генеральному директору Аб-
дуле Умахмадовичу Абдулаеву и со-
трудникам предприятия. 

Не менее продуктивными бы-
ли встречи и в городском округе 
Кашира. 

На встрече с руководителем ад-
министрации Алексеем Спасским 
обсуждались вопросы развития 
округа в целом. 

Следующим визитом делега-
ции коммунистов стало предпри-
ятие ООО «Фрито Лей Мануфакту-
ринг» – завод по производству соле-
ных закусок: картофельных чипсов 
и экструдированной (PepsiCo, Fanta, 
Sprite) продукции. На заводе работа-
ет более 1000 человек.

Завершающим визитом ста-
ло посещение ООО «КФ «Альянс» 
– производства упаковочной и ту-
алетной бумаги MAGIK и ЗАО «Гоф-
рон». Предприятие «Гофрон» про-
изводит тару из гофрированного 
картона: гофроящик, гофролоток, 
гофрокартон. Производственные 
площадки имеют мощность до 180 

млн квадратных метров продук-
ции. Рынки сбыта расположены в 
основном в Московской области. 
Потребителями продукции явля-
ются ООО «Марс», ООО «Фрито 
Лей Мануфактуринг», ООО «Да-
нон», ООО «Кампина», ООО «Объ-
единенные кондитеры», поставки 
продукции для которых осущест-
вляются на комбинаты «Бабаев-
ский» и «Красный Октябрь», ООО 
«Гофромир». На предприятиях ра-
ботает более 1000 человек. 

На встрече с коллективом за-
вода Владимир Иванович обсу-
дил точки роста Московской об-
ласти в промышленности. Также 
поднимались проблемы ЖКХ и ка-
питального ремонта, вопрос при-
нятия закона о «детях войны». За-
тем были вручены почетные гра-
моты руководителю предприятия 
- генеральному директору Алек-
сандру Анатольевичу Фалину. 
«У России есть все необходимые 
условия, чтобы встать с колен и 
двигаться вперед, опираясь на со-
ветский опыт», - отметил Владимир 
Иванович. 

Евгения НАУМОВА  

14 января заместитель пред-
седателя ЦК КПРФ, председатель 
комитета по природным ресур-
сам, природопользованию и эколо-
гии Владимир Кашин, заместитель 
председателя Московской област-
ной Думы Валентин Куликов, пред-
седатель Комитета по местному 
самоуправлению, секретарь МК 
КПРФ Александр Наумов, член бю-
ро МК КПРФ, главный редактор га-
зеты «Подмосковная правда» Сер-
гей Сосунов посетили с рабочим 
визитом города Озеры и Каширу 
Московской области. 
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Начало Нового года: наши граждане  привычно ждут от властей оче-
редных «сюрпризов» - повышения цен, новых налогов и прочее. Насту-
пивший 2016 оправдывает ожидания: рубль обесценивается, инфля-
ция галопирует, цены растут, доходы населения падают. Федеральное 
Правительство во всем винит дешевеющую нефть и санкции западных 
«супостатов». Само же Правительство, как бы  ни при чем, а то, что оно  
практически ничего не делает чтобы слезть с нефтяной иглы и разви-
вать промышленность и сельское хозяйство - это не в счет. Не отстают 
от федералов и региональные власти.

ОСТАНУТСЯ ЛИ 
В ПОДМОСКОВЬЕ 

БЕСПЛАТНЫЕ ДОРОГИ?

КОММУНАЛЬЩИКИ 
НЕ СПРАВЛЯЮТСЯ 

С ПОСЛЕДСТВИЯМИ 
СНЕГОПАДОВ

ВЕРДИКТ СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ: 
НЕ ПАШУТ, НЕ ЖНУТ

Пока в Московской области погоду продолжает 
определять циклон, принесший с собой снегопады 
и гололед, власти региона участвуют в контрольных 
мероприятиях, проверяя качество уборки снега на 
улицах и дорогах. В Подмосковье уже определились 
лидеры по самой некачественной уборке.

Так, по данным Госадмтехнадзора, Орехово-
Зуевский, Раменский и Щелковский районы Подмо-
сковья признаны худшими по зимней уборке в реги-
оне. Проблемы также обнаружили в городском окру-
ге Котельники.

Лучшими по зимней уборке признаны Реутов, 
Королев, Химки, а также Мытищинский район и 
Электрогорск.

С начала 2016 года специалисты Госадмтехнадзо-
ра выявили свыше 400 нарушений уборки снега.

Свои оценки работам по расчистке улиц поста-
вили в региональном министерстве ЖКХ. Из 29 под-
московных муниципалитетов только шесть получи-
ли положительные оценки: городские округа Химки, 
Реутов, Орехово-Зуево, а так же Ленинский, Можай-
ский и Наро-Фоминский районы.

По мнению проверяющих, совсем плохая, не за-
служивающая даже тройки, работа по уборке снега 
была проведена в Серпуховском, Раменском и Сту-
пинском районах. Здесь наблюдается неудовлетво-
рительное состояние и дорог, и внутриквартальной 
территории.

Площадь земель сельхозназначения в России на 1 января 2015 года составила 385,5 млн. гектаров, в том 
числе сельхозугодий - 196,2 млн. гектаров (50,9%). При этом около 14,5% сельхозугодий (более 56 млн. гек-
таров) по целевому назначению не используется. Об этом сообщили в Счётной палате РФ. По итогам аудитор-
ской проверки выявлены недостатки и нарушения действующего законодательства, в том числе при испол-
нении госконтрактов и госзадания, что говорит об отсутствии действенного контроля за использованием зе-
мель. Проверка показала также недостаточную работу администрации Московской области по исправлению 
негативной ситуации, вскрытой аналогичным аудитом 2013 года.

В КРАСНОГОРСКЕ 
МНОЖАТСЯ РЯДЫ

ПИОНЕРОВ И 
КОМСОМОЛЬЦЕВ

В ходе беседы с ребятами обсуждались такие по-
нятия, как «гражданин», «гражданственность», «па-
триотизм», была проведена игра «Права и обязанно-
сти граждан», исполнен Гимн РФ, пионеры Архангель-
ской школы выступили с патриотическими стихами и 
песнями. Урок завершился показом фильма «Россия - 
мы дети твои». Организовали урок об истории и осно-
ве пионерии и комсомола старшая пионервожатая, 
первый секретарь Красногорского отделения ЛКСМ 
РФ Анастасия Федорчак совместно с учителем музы-
ки Людмилой Бовшиной.

Но на этом празднования не закончились. Сле-
дом, в январе, в красногорском парке «Детский го-
родок» прошли народные гуляния. Гостей парка по-
здравили с наступившими праздниками Дед Мороз 
и Снегурочка и вручили небольшие сладкие презен-
ты детям. Во время мероприятия велось музыкальное 

сопровождение под баян, так что все желающие 
смогли спеть любимые новогодние песни, станце-
вать народные танцы и участвовать в праздничном 
хороводе.

В целом за год комсомольским движением было 
организовано порядка 10 масштабных массовых ме-
роприятий. Кроме того, ряды пионеров пополнились 
на 55 ребят, комсомольцами стали 16 человек. От име-
ни КПРФ Анастасия Федорчак с пионерами проводит 
всевозможные открытые уроки, экскурсии, виктори-
ны, игры. Также вот уже четвертый год подряд крас-
ногорские школьники участвуют в торжественной це-
ремонии принятия в пионеры на Красной площади 
(всего 196 ребят за четыре года). В ближайших планах 
- проведение викторины «Я - житель Красногорского 
района» (с призами).

Екатерина САФОНОВА

«УПЫРЯМ», ЗАХВАТИВШИМ 
НАЦИОНАЛЬНОЕ БОГАТСТВО, 
ПОРА РАСКОШЕЛИТЬСЯ… 

А МИНИСТРАМ ПОПРОБОВАТЬ ПРОЖИТЬ 
НА 8-9 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ В МЕСЯЦ

Самая большая опасность для стабильности в Рос-
сии кроется в социальном расколе. Такое заявление сде-
лал лидер КПРФ Геннадий Зюганов в Госдуме. Он высту-
пил с жесткой критикой в адрес правительства, которое, по 
его оценке, продолжает проводить компрадорскую 
финансово-экономическую политику, и олигархов, 
которых он назвал «упырями», захватившими наци-
ональное богатство.
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Красногорск пора-
довал своих жителей 
разнообразными но-
вогодними мероприя-
тиями. В их числе бы-
ли не только елки и гу-
ляния, но и довольно 
серьезные встречи. 
Так, в конце декабря в 
Архангельской средней 
школе имени А.Н. Косы-
гина прошел открытый 
урок-беседа на тему «Я - 
гражданин России». 
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НАШЕ ПОДМОСКОВЬЕ

Владимир КАШИН: 

«РОССИИ НУЖНО БРАТЬ ВСЕ 
ХОРОШЕЕ ИЗ СОВЕТСКОГО 
ОПЫТА, И ДВИГАТЬСЯ ВПЕРЕД»

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ 
ВЛАДИМИРА КАШИНА ПЕРЕД ТРУДОВЫМИ КОЛЛЕКТИВАМИ 

КАШИРСКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ «ГОФРОН»  И «АЛЬЯНС»

“
Мы должны все сделать для того, 

чтобы наша страна встала с колен. 
Мы - граждане Великой Державы и хо-
зяева на своей земле. И все у нас бу-
дет получаться, потому что наша стра-
на - самая богатая в мире. Все это 
нужно направить на службу народу. 
Как это было в Советском Союзе. Хо-
рошее нужно брать из нашего опыта и 
двигаться вперед, исходя из новых на-
работок и открытий, которые сегодня 
имеет наша страна. 

Владимир КАШИН,
заместитель 
Председателя 
ЦК КПРФ 

- Мы посмотрели внимательно 
все южные районы Московской об-
ласти. Когда-то все они, в том чис-
ле и Кашира, серьезно занимались 
сельскохозяйственным производ-
ством. В Каширском районе на се-
годняшний день фактически не 
осталось села. Практически нет дой-
ного стада, а это и молоко, и осталь-
ные молочные продукты. Как мож-
но, имея такие земли, уничтожить 
это направление?! Также разруше-
ны птицефабрики, нет птицевод-
ства. А овощеводство? Когда-то Ка-
шира была передовой по выращи-
ванию картофеля. 

Сейчас либералы прижали уши, 
говорят, что не все они могут купить 
из-за рубежа. Раньше они рассужда-
ли о том, что село не нужно, его на-
до разрушить. Даже сегодня, под 
действием санкций, они эту идею 
не оставляют. Они хотят экономиче-
ской зависимости России и исполь-
зовать только нефть и газ, а также 
другие полезные ископаемые, вклю-
чая наши лесные богатства. 

Многие люди повелись на эти 
разговоры не только в 90-е годы. 
Ведь только два-три года у боль-
шинства россиян начало восстанав-
ливаться великое чувство хозяина 
на своей земле. Никто, кроме нас 
самих, не может быть хозяином на 
российской земле. Наши отцы и де-
ды, не имея образования, дали все, 
чтобы мы были хозяевами и получи-
ли достойное образование. 

У нас сейчас хотят отобрать все: 
и воду, и огородить леса. И как мы 
после этого будем чувствовать себя? 
С той генетикой и соборностью рус-
ского человека. Неуютно будем чув-
ствовать. Поэтому мне кажется, что 
опомнилось и первое руководство 
нашей страны. Заговорили об ошиб-
ках и глобальных интересах России. 
В той стране, в которой мы с вами 
жили - в СССР, без него ничего не ре-
шалось в мире. Не было этого звер-
ского национализма. Сейчас идет 
братоубийственная война на Укра-
ине, кому это надо? Рядовым укра-
инцам это не надо. Это сделали все 
недруги России, за большие причем 
деньги. Сама по себе Украина ни-
кому не нужна. Вся эта война затея-
на, чтобы ослабить Россию, прибли-
зиться к нашим границам и недрам. 
Мы все это прекрасно понимаем. 

И когда мы заговорили о на-
ших глобальных интересах, тог-
да появился у нас Крым, совер-
шенно другая армия, которая за 
такой короткий срок способна ре-
шать многие вопросы. Еще не про-
шло двух лет, как убрали Сердюко-
ва, а на должность пришел Шойгу. 
Пока не убрали Сердюкова, нашу 

армию разворовывали и растаски-
вали на протяжении долгого вре-
мени. Наши молодые ребята не хо-
тели служить в армии. Раньше, в со-
ветское время, попробуй не пойди в 
армию, тебя никто уважать не будет. 
Все служили в армии и не получали 
никакие билеты. Сейчас, конечно, по-
менялись философия и идеология. 
Но мы добились восстановления в 
большом смысле нашей оборонной 
безопасности. Мы, коммунисты, тре-
бовали, чтобы федеральный бюджет 
был достаточным, чтобы работали 
наши оборонные предприятия. Что-
бы наша армия имела флот, который 
сможет сейчас решать задачи. Что-
бы наши военные летчики могли ле-
тать. Ведь доходило до такого, что не 

выдавали керосин. 1500 летательных 
аппаратов в год выпускалось в Совет-
ском Союзе. А потом, когда Союза не 
стало, стали выпускать всего по 8 ле-
тательных аппаратов. 

50 лет уже не строим не одного 
целлюлозно-бумажного комбината. 
Как и нефтеперерабатывающие за-
воды - все построены были еще при 
Сталине. 

Наша задача - чтобы у молодежи 
было чувство хозяина русской зем-
ли. Тогда мы все по-другому будем 
относиться и к природе-матушке, и 
к старшему поколению. Посмотри-
те, эта власть, которая сейчас стоит у 
руля, начинает понемногу понимать 
хотя бы что-то. Но до сих пор у этой 
власти нет желания принять закон о 
«детях войны». А ведь это - всего 140 
миллиардов рублей в год. Чтобы под-
держать то поколение, которое вос-
кресило страну, после Великой От-
ечественной войны. Это они про-
рвались в космос, их руками были 

восстановлены города и поселки. Что 
это за власть у нас такая, если эти лю-
ди ушли в безвременье в эти годы? У 
них даже нет звания «ветеран труда». 
Это же наше старшее поколение! И 
получают они пенсии в размере 8-12 
тысяч рублей в месяц, не имея ника-
ких льгот. Их пенсии едва хватает на 
оплату коммунальных платежей, на 
лекарства, и то не все, а на питание 
уже ничего не остается. Раньше, в со-
ветское время, в последние 1980-е 
годы, пенсионер (и селянин, и горо-
жанин) уходил на пенсию, получал 
136 рублей. Так на них он мог еще и 
детям помогать. Так ведь и обучение 
было тогда бесплатным, и медицина. 
Наша лечебная система, а тем более 
- профилактика, уважалась во всем 
мире. И была лучшей. А в сегодняш-
нее время попробуй, заболей: вдруг 
операция? Где взять эти деньги? 

Сейчас при полном развале сель-
ского хозяйства, Россия вышла на вы-
сокий уровень производства и до-
бычи углеводородов, как при Совет-
ском Союзе. Мы получаем 530 млн 
тонн нефти, по 600 млрд кубометров 
газа. Весь Советский Союз был 243 
млн человек, сейчас нас осталось 147 
млн. В 1990-е годы цена за баррель 
нефти составляла 10-12 долларов, а 
до сегодняшнего кризиса по 100 дол-
ларов за баррель отдавали и деньги 
прятались куда-то. 

Откуда-то появилось огром-
ное количество миллиардеров, а 
не одного участка не разведали до 
сегодняшнего времени. Вот толь-
ко сейчас у нас что-то появилось в 
Охотском море, на юге страны. Все 
это прихвачено. Говорят, что нет де-
нег на здравоохранение, на образо-
вание, на «детей войны», на пенсии. 
Все куда-то прячется, вывозится за 
рубеж. 

Мы, коммунисты, выдвигали се-
рьезные предложения: весь мир сей-
час платит налоги. Если ты получа-
ешь больше 1 млн рублей в месяц, 
так плати с них 35-40% налогов, весь 
мир так платит. Эти налоги пошли бы 
на решение многих проблем. В том 
числе и на рабочие места, и на соц-
культбыт. Мы посчитали, а ведь это 4 
трлн рублей! А бюджет в России сей-
час 13,7 трлн рублей. Вы представля-
ете, какие это деньги - 4 трлн, если 
на село сейчас стали выделять всего 
200 млн? Сейчас на оборону страны 
выделяется 2 трлн рублей. А ведь за 

счет уплаты налогов можно было бы 
решить и проблемы образования, и 
медицины, и пенсии. 

А табак и алкоголь? В царской 
России 27 рублей со 100 уходило в 
казну. В советское время - 19-20 ру-
блей. Это еще под 2 трлн рублей шла 
бы сейчас прибыль в государствен-
ную казну от алкоголя и табака, а не 
по карманам растаскивалась. Зако-
ны такие лежат. Наши законы, подго-
товленные лично мной и моими кол-
легами. Снова не хотят их принимать. 
Но ведь это не только деньги. По 43 
тысячи человек в год в течение 20 
лет погибают в России от поддельно-
го алкоголя. Кому нужно истреблять 
великий русский народ за счет этого? 
Только врагу! 

Если говорить о законе «О тор-
говле». Я дважды его Президенту Рос-
сии докладывал. Один раз доклады-
вал его в палате, но сидит торговое 
лобби, и дело дальше не идет.

Вот давайте условно поговорим - 
вы делаете упаковку на своем пред-
приятии, у вас ее должны взять с не-
большой наценкой, а не с завышен-
ной в 2,5-3 раза дороже, чем вы ее 
производите. Почему торговые на-
ценки сейчас зашкаливают? А ведь 
если сейчас развернуть этот меха-
низм и принять наш закон, тогда со-
вершенно по-другому все будет: и 
для товаропроизводителя, и для 
потребителя. 

Я, как председатель комитета Го-
сударственной Думы по природным 
ресурсам, природопользованию и 
экологии, вижу, что вопросы эколо-
гии также уходят с первого плана, 
потому что самыми главными пред-
приятиями, которые отравляют на-
шу окружающую среду, являются 300 
предприятий. Мы растворились в 
этой беде, у нас накапливается очень 
много отходов и выбросов. Стали 
мы разбираться, и эти миллиардеры 
- самые главные загрязнители все-
го, что касается воздуха и воды. При-
няли сейчас закон № 219, дали им 4 
года для того, чтобы снизить все эти 
выбросы. Закон № 458 приняли, тоже 
касающийся отходов. Недавно был в 
Тюмени, ввели в эксплуатацию очень 
хороший завод. Работает он на отхо-
дах металлолома. А производят они 
уникальный набор металла. Почему 
нельзя также использовать сейчас 
макулатуру, пластик, стекло? Ведь 
это неплохо, когда приходит допол-
нительное сырье. Что касается ЦБК, 
то видим, что проблем здесь немало. 

Также сегодня остро стоят про-
блемы нехватки рабочих мест. Но 
ваш коллектив в этом плане рабо-
тает стабильно. На вашем предпри-
ятии трудится около 1000 человек. 
Идет реконструкция. И мы очень бла-
годарны, что и коллектив, и руковод-
ство все делают для того, чтобы и 
дальше действовать в этом направ-
лении. Желаю вам и дальше успехов. 

Только сейчас мы были в Озерах 
на предприятии. Оно полностью ра-
ботало на турецком сырье, а сейчас 
введены санкции против Турции. За-
товарены все склады, и не знают, что 
делать завтра. Денег у населения то-
же мало, спроса нет. И вот к тому 

развалу градообразующих пред-
приятий сейчас добавится вот это 
направление. 

Глобальные интересы России 
созвучны проблемам граждан на-
шей страны. А вот что касается вну-
тренней политики, то мы, коммуни-
сты, ее критикуем. И надеемся, что 
население страны тоже поддержи-
вает нашу критику. Нельзя сегодня 
не уделять внимания отечествен-
ным товаропроизводителям и та-
щить все из-за рубежа. Невозмож-
но сейчас взять промышленным 
предприятиям кредиты. А если их 
дают, то под огромные 25%. Как 
можно такие кредиты выплатить 
при рентабельности 7-10%? 

Вчера был Гайдаровский фо-
рум. Что говорит премьер? То, что 
мы отстали по темпам модерниза-
ции из-за того, что люди стали хо-
рошо жить. Мы, коммунисты, го-
ворим ему, что 70% людей ни-
щенствуют сегодня, а он говорит 
обратное. Как трудно переубедить 
таких людей. 

Мы часто выходим на улицы. 
Кому сейчас нужны эти налоги на 
капитальный ремонт? Приходят та-
кие квитанции. И старикам прино-
сят счет за капитальный ремонт. 
Сейчас хоть приняли закон, что с 
80-летних стариков не будут брать 
этот налог. Разве нельзя решать си-
стему услуг ЖКХ и капремонта? Это 
ведь государственные задачи. Из-
ношено ветхое и аварийное жи-
лье, пожары за пожарами проис-
ходят. Да, тема сложная и болез-
ненная. Она стоит 13 трлн рублей. 
Если находить по 1 трлн в год, то за 
15-16 лет эту проблему можно бу-
дет решить. Находятся триллионы, 
которые растаскиваются за счет 
коррупции. 

Этот год дал нам возможность 
самым серьезным образом поду-
мать о нашем завтрашнем дне. Мы 
говорим либеральной власти, ко-
торая сегодня присела, продол-
жая разрушительный курс: почему 
вы все привязываете к доллару? А 
свою валюту унизили до такой сте-
пени. Сталин после Великой Отече-
ственной войны отвязался от дол-
лара. Тогда ведь тоже за рубежом 
хотели уничтожить наш рубль. А ру-
блю в этом году 700 лет! Наша стра-
на на сегодняшний день на рубль 
производит больше всех в мире 
кубометров леса, баррелей нефти, 
кубометра газа, чистой, пресной 
воды. И почему тогда мы должны 
за эту долларовую бумагу отдавать 
это все в таком количестве? А еще 
говорят, что это неправильно, на-
до, чтобы доллар 100 рублей стоил. 
А что тогда будет стоить наша зар-
плата, если мы ее на доллары пере-
водить будем?

В Московской области у нас то-
же есть изменения, есть точки ро-
ста, в том числе на селе. И в лесном 
хозяйстве есть прорыв, а то 6-7 лет 
правил лесхозом непонятно кто. 
Теперь начинаем кое-что делать. 
Из 1 млн 200 тысяч гектаров паш-
ни половина зарастала бурьяном и 
не использовалась по назначению. 
Сегодня начали возрождать эту 
большую работу - по 50 гектаров в 
год поднимать пашни, вводить в се-
вооборот. Раньше 2 млн литров мо-
лока в год производили, а сегодня 
- 600 тысяч литров. 100 тысяч тонн 
говядины производилось, сейчас 
- всего 18 тысяч. И дальше можно 
продолжать. В Кашире не осталось 
ни одной птицефабрики, как и все-
го остального. Встречаясь сегодня 
с руководством Каширского райо-
на, мы почувствовали, что у них есть 
желание начать заниматься всерьез 
сельским хозяйством. 

Мы должны все сделать для то-
го, чтобы наша страна встала с ко-
лен. Мы - граждане Великой Держа-
вы и хозяева на своей земле. И все 
у нас будет получаться, потому что 
наша страна - самая богатая в мире. 
Все это нужно направить на служ-
бу народу. Как это было в Советском 
Союзе. Хорошее нужно брать из на-
шего опыта и двигаться вперед, ис-
ходя из новых наработок и откры-
тий, которые сегодня имеет наша 
страна. 

Хочу пожелать вам в новом го-
ду здоровья и удачи, а коллективу 
- успехов и уверенности в завтраш-
нем дне, в том, что ваша продукция 
будет востребована, работать без 
сокращенной трудовой недели за 
достойную заработную плату! 

«УПЫРЯМ», ЗАХВАТИВШИМ 
НАЦИОНАЛЬНОЕ БОГАТСТВО, 
ПОРА РАСКОШЕЛИТЬСЯ… 

КАПРЕМОНТ ЖИЛЬЯ 
ПОД ДЕПУТАТСКИЙ 

КОНТРОЛЬ! 

ПОЗИЦИЯ КПРФНАШИ ИНИЦИАТИВЫ

Комментируя прошедший на 
минувшей неделе Гайдаровский 
форум, Зюганов отметил, что в ны-
нешнем году он скорее напоми-
нал выездное заседание прави-
тельства. «Туда приехали все глав-
ные чиновники, занимающиеся 
финансово-экономическими про-
блемами, и пели старые песни о 
главном, о том, как они грабили и 
уничтожали страну в 90-е, с теми 
же самыми рецептами, которые 
предлагают и сегодня, то есть рас-
продать последнее (а продавать 
уже особо нечего). Предлагают и 
дальше секвестировать бюджет. И 
предлагают не выделять ресурсы 
и средства для поддержки населе-
ния (якобы слишком много выде-
ляли в последние годы)», - сказал 
Зюганов.

При этом лидер КПРФ обратил 
внимание на то, что сегодня в стра-
не каждый второй живет в сред-
нем на 15 тысяч рублей и менее. 
«Эти деньги обесценились за по-
следний год вдвое. То есть гражда-
не живут на 8-9 тысяч. Попробуй-
те провести эксперимент хотя бы 
на уровне Шувалова, Силуанова и 
Улюкаева, и вы увидите, что через 

неделю они закричат: «Разбой!» - за-
явил Зюганов.

По его оценке, наступило очень 
ответственное время, и многое бу-
дет зависеть от позиции не только 
президента, но и правящей партии 
и правительства.

«Государственно-патриотическая 
внешнеполитическая линия пре-
зидента жестко столкнулась с вну-
тренней абсолютно компрадорской 
финансово-экономической полити-
кой, которую продолжает это бес-
помощное правительство. Смотреть 
на то, как они заседают, а их сводки 
и прогнозы крутятся в основном во-
круг цены на нефть, откровенно го-
воря, противно. Любому нормаль-
ному человеку было ясно и понятно, 
что эти цены будут падать. Любой, 
кто умеет считать, знает, что в бли-
жайшие полгода 500 тысяч барре-
лей будет выброшено на рынок Ира-
ном и еще 500 тысяч - после 1 июля. 
В сумме - миллион, а это означает, 
что цена за баррель нефти может 
просесть еще на 5-7 долларов», - от-
метил лидер КПРФ.

Зюганов также заявил, что се-
годня «надо исходить из реалий, 
которые заключаются в следую-
щем: американцам мы не нужны как 

конкуренты, не нужны им в каче-
стве конкурентов и китайцы, поэто-
му они всячески будут нас теснить с 
европейских рынков и не пускать на 
азиатские». «Вот та реальность, ко-
торая существует на сегодня. Плюс 
санкции, плюс война на Ближнем 
Востоке. Поэтому надо сесть и по-
думать, каким образом можно на-
полнить доходную часть бюджета», - 
сказал Зюганов.

По его словам, у КПРФ есть кон-
кретная программа, подготовлены 
законопроекты, которые могут по-
зволить сформировать бюджет в 
25 трлн рублей, а не как сейчас - 16 
трлн.

«Первое и главное. Все ресурсы 
страны должны работать на каждо-
го человека, а не на кучку упырей, 
которые захватили национальное 
богатство. В прошлом году развива-
лись и укреплялись только олигар-
хи, которые перегнали американцев 
по покупке супер-яхт», - заявил ли-
дер КПРФ.

«Второе. Надо в срочном поряд-
ке принять решение и ввести гос-
монополию на спиртоводочную 
промышленность. Это позволит ис-
пользовать огромные реальные фи-
нансовые ресурсы для решения, 

прежде всего, социальных про-
блем», - добавил Зюганов.

«И третье. Надо сделать все не-
обходимое, чтобы сократить отток 
валюты. За два года из страны убе-
жал ровно бюджет. Все проекты этих 
решений у нас есть», - подчеркнул 
лидер коммунистов.

«С другой стороны, - продол-
жил Зюганов, - цены за прошлый год 
только на продовольствие вырос-
ли на 23%. В этой связи готов наш 
закон о торговле. Он позволяет, по 
крайней мере, защитить малоиму-
щие слои от роста цен и обеспечить 
им выживание в крайне сложных 
условиях».

Он также добавил, что для про-
ведения реальной модернизации 
нельзя не уделить особого внима-
ния науке, образованию, культурной 
и информационной политике. «С 
Улюкаевым, Голодец и Ливановым 
решить данные проблемы невоз-
можно. Поэтому перед президен-
том стоит совершенно конкретный 
вопрос: каким образом укрепить 
состав правительства, и прежде 
всего социальный и финансово-
экономический блок, который не 
справляется с проблемами и зада-
чами», - считает Зюганов.

Лидер КПРФ напомнил, что в 
своем выступлении на Гайдаров-
ском форуме первый вице-премьер 
Игорь Шувалов сказал, что «мы бы-
ли честны перед страной», и вы-
разил сомнение в честности этого 
заявления. «В чем они были чест-
ны? Правительство четыре раза за 
год пересматривало финансово-
экономические прогнозы. Улюка-
ев ни разу не угадал, сколько через 
две недели будет стоить баррель 
нефти или каких основных показа-
телей должна достигнуть наша про-
мышленность», - выразил возмуще-
ние Зюганов.

При этом, по его словам, для 
пополнения бюджета и должно-
го выполнения социальных обя-
зательств пора бы раскошелить-
ся олигархам. «Мы за прошлый 
год обогнали американцев по по-
купке супер-яхт. Хотя наш вало-
вый внутренний продукт в 15 
раз меньше американского. Од-
на супер-яхта в среднем стоит 275 
миллионов долларов. Умножьте 
на нынешний курс и вы получи-
те, что одна яхта стоит 21 милли-
ард рублей! Продайте семь таких 
судов, и всем ветеранам, всем «де-
тям войны» хватит средств для то-
го, чтобы они выжили в этих чрез-
вычайных условиях», - предложил 
лидер КПРФ.

«Проведите одну простейшую 
операцию, - призвал Геннадий Ан-
дреевич. - Пригласите этих захва-
тивших национальные богатства 
тузов и скажите: «Ребята, хватит 
вам шиковать, дайте возможность 
стране нормально развиваться». 
А чтобы она могла уверенно и 
успешно развиваться, нужна но-
вая экономическая, образователь-
ная и культурная политика».

Как считает лидер КПРФ, самая 
большая опасность для стабиль-
ности кроется в социальном рас-
коле. «10% самых богатых владеют 
90% богатств Российской Федера-
ции. Это не только несправедливо, 
но и крайне опасно. Президенту и 
партии власти об этих проблемах 
надо глубоко подумать. Мы готовы 
предложить свою программу под-
держки регионов, реального сек-
тора производства, сельского хо-
зяйства. Весь пакет законов у нас 
есть, в ближайшее время он будет 
внесен в Государственную Думу», - 
заключил Зюганов.

Анастасия СМИРНОВА

Окончание. Начало на с. 1 “
- Что касается капитального ре-

монта - мы предложили законопро-
ект. Поскольку исполнительная власть 
сейчас сама решает, сколько должны 
платить жители в следующем году, сво-
им постановлением, мы предлагаем - 
давайте решать этот вопрос здесь, в 
Мособлдуме. Здесь мы гораздо чаще 
встречаемся с людьми, объективно 
видим ситуацию благодаря общению.

Константин 
ЧЕРЕМИСОВ,
руководитель фракции 
в Московской 
областной Думе 

Подмосковные коммунисты пред-
лагают отобрать у правительства Мо-
сковской области право устанавливать 
тарифы на капремонт многоквартир-
ных домов и передать его Мособлду-
ме. Фракция КПРФ в Московском об-
ластном парламенте намерена уже в 
начале 2016 года вынести соответству-
ющий законопроект на рассмотрение 
Мособлдумы. 

«Что касается капитального ре-
монта - мы предложили законо-
проект. Поскольку исполнительная 
власть сейчас сама решает, сколько 
должны платить жители в следую-
щем году, своим постановлением, мы 
предлагаем - давайте решать этот во-
прос здесь, в Мособлдуме. Здесь мы 
гораздо чаще встречаемся с людьми, 
объективно видим ситуацию благо-
даря общению. Дату внесения мож-
но обозначить как январь-февраль», 
- сказал ранее руководитель фрак-
ции в Московской областной Думе 
Константин Черемисов. 

Депутатов-коммунистов не сму-
тил тот факт, что на законопроект 
уже поступил отрицательный отзыв 
от правительства Московской об-
ласти, которое ссылается на феде-
ральные рекомендации по приня-
тию нормативно-правовых актов о 
капремонте. «Но рекомендации не 
являются законным актом. Я очень 
внимательно прочитал, и думаю, что 
к этому вопросу мы еще вернемся. 

Меня такой ответ не удовлетво-
рил. Тем более, что я разговаривал с 
представителями других фракций и 
думаю, что в данном случае они все 
нас поддержат», - парировал Чере-
мисов. Ранее сообщалось, что под-
московные коммунисты прорабаты-
вает инициативу об освобождении 
всех пенсионеров региона от платы 
за капремонт. Кстати, в декабре пре-
зидент РФ Владимир Путин дал соот-
ветствующие рекомендации регио-
нальным властям об освобождении 
от плата за капремонт одиноких пен-
сионеров старше 80 лет.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Действующие наземные же-
лезнодорожные переезды, в  обла-
сти их более 700, не справляются с 
транспортным потоком.  Многоки-
лометровые пробки около них ста-
ли обыденностью.

Вывод очевиден - необходимо 
ускоренными темпами развивать 
дорожную сеть. Реконструировать 
действующие  дороги, строить но-
вые трассы, развязки и конечно пе-
реезды над железными дорогами.

Для того чтобы хоть как-то ре-
шить проблему железнодорож-
ных переездов  в Подмосковье, в 
2013 году была принята и реализу-
ется программа «Свободный про-
езд» по строительству 17 автомо-
бильных мостов над железными до-
рогами. В  рамках этой программы 
уже построено 5 виадуков и 6 на-
ходятся в разной степени готовно-
сти.  Но намеченных переездов ма-
ло, требуется не менее 100 путепро-
водов над железной дорогой. И вот 
10 января, Правительством области, 
было объявлено о планах по стро-
ительству 12 платных  железнодо-
рожных переездов за счет инвесто-
ров.  Правда, выясняется, что реше-
ние было принято  еще в июне 2015 
года на Петербургском  Экономиче-
ском форуме, а озвучено только сей-
час. Идея переложить бремя содер-
жания  и строительства дорожно-
транспортной инфраструктуры на 
граждан не нова. Министерство 
транспорта РФ в свое время разра-
ботало стратегию, по которой все 
расходы на дорожно-транспортную 
инфраструктуру  предлагается пере-
ложить на водителей.  Что же касает-
ся железнодорожных переездов, то 
еще в 2010-11 годах РЖД разрабаты-
вало планы по строительству  плат-
ных автомобильных мостов, но пла-
ны так и остались планами. А теперь 
их реанимировали и решили реали-
зовать в стратегически важном для 
страны регионе - Подмосковье.

Проблема дорог и переездов 
возникла не вдруг, а копилась года-
ми. Складывается впечатление, что 
доведение дорожной сети до кри-
тического состояния,  продиктова-
но желанием передать транспорт-
ные коммуникации в частные руки. 
Почему же планы по строительству 
платных переездов в Подмосковье 
решили реализовать в период на-
растания экономического кризи-
са? Цены и инфляция растут,  пред-
приятия и организации сокращают 
работников, доходы подавляюще-
го большинства народа падают и их 
благосостояние ухудшается. Власть, 
вместо того, чтобы поднимать про-
мышленность и сельское хозяй-
ство, перекладывает свои просчеты 
в экономической политике на граж-
дан. За счет населения пытается ла-
тать бюджетные дыры. Растут тари-
фы на услуги ЖКХ, вводятся  налоги 
на имущество и землю по кадастро-
вой стоимости, сборы на капиталь-
ный ремонт. В Подмосковье пенсио-
неров лишили права на бесплатный 
проезд на общественном транспор-
те Москвы. Теперь у региональных 
властей возникла идея строитель-
ства платных железнодорожных 
переездов. Звучат также  предло-
жения о платных областных доро-
гах, прорабатываются планы о вве-
дении платных парковок в городах 
области. Так недалеко и до введе-
ния платы за проезд по городам и 
микрорайонам. Конечно, бюджет-
ных средств области на строитель-
ство переездов не хватает. В какой-
то степени, проблему можно решить 
за счет привлечения инвестиций на 
строительство платных автомобиль-
ных мостов. Но только в том слу-
чае, если сохраняются действующие  
бесплатные переезды.  Иначе -  воз-
никает конфликт интересов: част-
ным концессионерам необходимо 
вернуть вложенные средства и по-
лучить прибыль. 

Им не выгодно сохранение дей-
ствующих бесплатных переездов ря-
дом с платными. В этом случае бес-
платная альтернатива платному пе-
реезду может находиться  в 10  и 
более километрах.

В России действует только один 
платный мост  через железную 

дорогу - в Рязани. Наземный пере-
езд уже несколько лет перекрыт 
блоками  и как бы ремонтируется. 

Даже на платных трассах, при 
наличии альтернативы, инвесторы 
взвинчивают не подъемную плату за 
проезд. Такая ситуация сложилась 
на платной трассе М-11. Автомоби-
листы предпочли стоять в пробках 
на Ленинградке, чем платить за про-
езд по платному дублеру. На плат-
ном участке трассы М-4 (Дон) с 18 
января плата для легковых автомо-
билей подскочила до 100 рублей. 
В случае же с переездами доступ-
ность бесплатного дублера тем бо-
лее вызывает сомнение. К тому же 
практика закрытия наземных желез-
нодорожных переездов реализует-
ся давно: их количество, по стране, 
сократилось на 37%.

Решить многие проблемы, в том 
числе и транспортную, власть мог-
ла бы, но для этого необходима сме-
на экономической политики. Одна-
ко действующая власть продолжает 
прежний  курс в угоду олигархам и 
бюрократии. Правительство катего-
рически отказывается ввести про-
грессивную шкалу налогообложе-
ния и государственную монополию 
на алкоголь и табак. Только эти ме-
ры позволили бы пополнить бюджет 
на 6 триллионов рублей, при сегод-
няшнем федеральном бюджете в 13 
триллионов, это была бы существен-
ная прибавка. Правительство пред-
почитает выжимать недостающие 
средства из населения, в результа-
те геометрически растет число бед-
ных. Более 23 миллионов Россиян 
живут за чертой бедности.

Поэтому, если строить платную 
эстакаду над железной дорогой, то 
необходимо сохранить действую-
щий бесплатный наземный переезд, 
а не идти на ухищрения, ссылаясь на 
необходимость его отремонтиро-
вать и под этим предлогом закрыть.

В Подмосковье планирует-
ся строительство, а кое-где строят-
ся железнодорожные пути для ско-
ростных поездов, В этом случае, 
функционирование наземных, бес-
платных, переездов затруднено. В 
этом случае автомобилистов лишат 
альтернативы и заставят платить за 
проезд.

Стоимость проезда по платно-
му сегменту не должна превышать 
10-30 рублей, в зависимости от ти-
па автомобиля. Причем должны 
быть предусмотрены льготы или 
бесплатные абонементы для мест-
ных жителей и хозяйствующих субъ-
ектов прилегающих к переезду 
муниципалитетов. 

Но учитывая, что инвестировать 
строительство и соответственно во-
йдут в концессию зарубежные ин-
весторы, можно ожидать высоких 
цен за проезд. Зарубежные «пар-
тнеры» не страдают альтруизмом, 
а свои инвестиции и соответствен-
но их возврат и прибыль оценива-
ют  в  европейской валюте и долла-
рах США. Поэтому плату за проезд 
они будут привязывать к курсу этих 
самых валют.  

При строительстве платных пе-
реездов  необходимо взвесить все 
риски, чтобы не получилось - хо-
тели, как лучше, а получилось как 
всегда. А у наших властей, как всег-
да - это за счет народа залатать бюд-
жетные дыры, ну и конечно одарить 
аффилированные структуры. Прав-
да, если не учитывать интересы на-
селения, то можно получить нега-
тивные последствия для экономики 
и рост социального напряжения.

Александр НАУМОВ,
секретарь МК КПРФ, председатель 

Комитета по местному 
самоуправлению Мособлдумы 
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ОСТАНУТСЯ ЛИ 
В ПОДМОСКОВЬЕ 

БЕСПЛАТНЫЕ ДОРОГИ?



«Подмосковная Правда», №2 (985), 21 января 2016 года 3

РЕЗОНАНС ПАРТИЯПРЯМОЙ ДИАЛОГ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

СПОРТ ВОСПИТЫВАЕТ 
ПАТРИОТОВ

ЯНВАРЬ - МЕСЯЦ 
ПОДВЕДЕНИЯ ИТОГОВ

ДЕПУТАТ-ЭТО РАБОТА

“
- В социалистические времена имен-

но развитию спорта уделялось самое при-
стальное внимание. Спортивные успехи 
доказывали о мощи, о развитии и непоко-
лебимости духа советского государства.

Алексей РУССКИХ, 
председатель Комитета ГД 
по земельным отношениям 
и строительству,
член фракции КПРФ 

16 января председатель Комитета ГД 
по земельным отношениям и строитель-
ству Алексей Русских в торжественной 
обстановке вручил юным хоккеистам села 
Косяково Воскресенского района шест-
надцать комплектов хоккейной формы и 
амуницию - пятнадцать игровых и один 
вратарский. 

Перед юными хоккеистами, их роди-
телями, ветеранами хоккея вначале вы-
ступил глава сельского поселения Федин-
ское Игорь Александрович Дорошкевич. 
Он поблагодарил депутата А.Ю. Русских за 
внимание к проблемам села и оказанную 
помощь местной детворе.

«Очень приятно, что слова Алексея 
Юрьевича Русских не расходятся с делом. 
Он обещал оказать содействие в приоб-
ретении хоккейной формы для наших ре-
бят и сдержал слово. Все это нужно для 
того, чтобы наши ребята не слонялись 
по подъездам, а занимались хоккеем, ве-
ли здоровый образ жизни. Это уже третья 
детско-юношеская команда в сельском 
поселении Фединское, которая, надеюсь, 
будет наравне со своими сверстниками из 
других деревень соревноваться в хоккей-
ных баталиях. У нас очень серьезно раз-
вивается хоккей, где на открытом первен-
стве поселения принимают участие де-
вять взрослых команд. Жизнь не стоит на 
месте, поэтому говорю «спасибо» партии 
КПРФ и лично Алексею Русских за такой 

подарок и хочу вручить благодарственное 
письмо от сельской администрации», - не 
скрывая радости, отметил глава поселения 
Игорь Дорошкевич.

В своем выступлении перед собравши-
мися депутат-коммунист Алексей Юрье-
вич Русских рассказал не только о важно-
сти спортивных игр в жизни молодежи, о 
большом вкладе КПРФ в развитие детско-
го досуга и всей социальной сферы Под-
московья, но и о том, как он узнал о насущ-
ной проблеме деревенской детворы, игра-
ющей на льду. 

«Два месяца назад на встрече с обще-
ственностью Воскресенского района я 
подробно рассказывал, что у нас проис-
ходит в стране, какие принимаются зако-
нопроекты в Госдуме, и тут встает житель 
из села Косяково и заявляет: «Вы, депута-
ты, все хорошо умеете говорить, лучше бы 
сделали какое-нибудь полезное дело - на-
пример, помогли приобрести хоккейную 
форму для детишек». Я расценил это как 
прямой наказ и не мог поступить иначе, 
как изыскать возможность и порадовать 
наше юное поколение, внести вклад в их 
спортивные достижения», - поделился под-
робностями Алексей Русских.

«Физическое воспитание, забота о де-
тях, пропаганда спорта и здорового обра-
за жизни среди молодежи - одна из основ-
ных задач государства, - продолжил свое 
выступление депутат Госдумы Алексей 
Русских. - От того, каким вырастет под-
растающее поколение, зависит судьба на-
шей страны. Недаром в социалистические 
времена именно развитию спорта уделя-
лось самое пристальное внимание. Спор-
тивные успехи доказывали о мощи, о раз-
витии и непоколебимости духа советского 
государства. Нельзя не отметить того фак-
та, что после некоторого забвения госу-
дарство пересмотрело подход к спортив-
ной сфере в стране, и вот эта прекрасная 
хоккейная площадка тому пример. Прави-
тельство Московской области, губернатор 
уделяют внимание развитию спорта, и мы 
поддерживаем их во всех позитивных на-
чинаниях. Я, когда учился в школе, а родил-
ся я в Ижевске, тоже играл в хоккей, был ка-
питаном дворовой команды - зимой игра-
ли в хоккей, летом в футбол. Такие команды 
были в каждом дворе. Сегодня традиции 
возрождаются. От лица депутатов Государ-
ственной Думы хочу всем пожелать игры 
без травм и самое главное - вырастить 

наших детей здоровыми, крепкими и на-
стоящими патриотами своей страны».

Спортивный тренер с. Косяково Ев-
гений Ежов рассказал, что они стучались 
в разные двери с просьбой о приобре-
тении хоккейной формы и везде слыша-
ли дежурные отказы. «К кому мы только 
ни обращались, и везде доносились отго-
ворки на «сложность времени», и только 

единственная партия, которая пошла 
на встречу, - это КПРФ и ее депутат 
- Алексей Русских. Большое спаси-
бо вам и низкий поклон от села, де-
тей, родителей. У них теперь будет 
возможность заниматься спортом, 
и мы приложим максимум усилий 
для их развития. А если еще Алек-
сей Юрьевич в дальнейшем высту-
пит спонсором детишек, то наша бла-
годарность будет безгранична», - вы-
разил общее мнение Евгений Ежов. 

Затем ребята из рук депутата Госдумы 
А.Ю. Русских получили то, ради чего все со-
брались: комплекты новой игровой фор-
мы, в которой они смогут покорять новые 
спортивные вершины. «Об этом можно было только меч-

тать», - проговорил юный спортсмен се-
ла Косяково. Реакция вполне предсказу-
емая: из-за дороговизны жизни многим 
родителям просто не по карману купить 
ребенку хоккейную форму, а тут неожи-
данный подарок от депутата Госдумы. Для 
большинства ребят это стимул занимать-
ся спортом, не сидеть у телевизоров и 
компьютеров или просто проводить вре-
мя на улице, а идти в спортзалы, в хоккей-
ные коробки, быть всесторонне разви-
тым. А праздник закончился хоккейной 
встречей между командами села Косяко-
во и пос. им. Цюрупы. Хозяева оказались 
не столь гостеприимны и разгромили со-
перников со счетом 7:2. 

Герман СЕРГЕЕВ

Проводя регулярные встречи с жите-
лями Подмосковья, депутат Госдумы, член 
фракции КПРФ Алексей Русских получа-
ет шквал обращений, просьб по решению 
разного круга проблем. И вот одной из та-
ких проблем стало меньше, а депутаты-
коммунисты на деле подтверждают тезис, 
что для партии развитие доступного мас-
сового спорта является приоритетом в 
формировании здоровой нации. 

ИЗ ОТЧЕТА ДЕПУТАТА 
НАТАЛЬИ ЕРЕМЕЙЦЕВОЙ 

В ЧЕРНОГОЛОВКЕ

Депутат рассказала избирателям, как 
строит работу фракция КПРФ в Москов-
ской областной Думе, где Компартия пред-
ставлена 11 депутатами из 50. Получается - 
по одному коммунисту в каждом из деся-
ти профильных Комитетов Мособлдумы. И 
только в Комитет по вопросам строитель-
ства, архитектуры, ЖКХ и энергетики ввиду 
особой важности для избирателей рассма-
триваемых здесь проблем КПРФ направи-
ла двух депутатов: ее и Виталия Федорова, 
который был избран заместителем пред-
седателя комитета. Естественно, при рас-
смотрении профильных законопроектов, 
разработанных правительством области, 
а также поступивших из Государственной 
Думы (по регламенту Госдумы все законо-
проекты направляются в региональные 
парламенты для согласования), она и Ви-
талий Федоров жестко выступают в защиту 
прав населения. Так было, когда они един-
ственные поддержали законопроекты - 
не взимать плату за пользование лифтом 
с жителей первого этажа; тариф за вывоз 
мусора установить не с квадратного метра, 
а с зарегистрированных жильцов; не на-
правлять деньги, собранные на капремонт 
с территории района или городского окру-
га в общую «копилку» - областной фонд, а 
оставлять в муниципалитете, чтобы жестко 
контролировать их использование, и мно-
гие другие законопроекты. Однако, что-
бы упорядочить и привести к здравому 

смыслу законодательство в сфере ЖКХ, да и 
в других отраслях, коммунистам необходи-
мо иметь большинство в парламентах - ре-
гиональном и федеральном.

Наталья Николаевна также подробно 
рассказала о работе приемных на террито-
рии Щелковского избирательного округа. 
Большинство обращений граждан - по во-
просам ЖКХ, экологии, землепользования. 
Так, вал жалоб от жителей и управляющих 
компаний поступил на незаконные действия 
Щелковской районной администрации, 
протаскивающей без проведения конкур-
сов (а также с помощью незаконно объяв-
ленных конкурсов) свои аффилированные 

структуры по управлению жилыми дома-
ми, особенно новыми, имеющими девять и 
более этажей. За право управлять ими, при 
полном игнорировании решений собствен-
ников жилья в этих домах, разыгрываются 
настоящие битвы, вплоть до применения 
оружия. Подготовленные депутатом мате-
риалы она вынуждена была из-за бездей-
ствия правоохранителей района и области 
направить в федеральные структуры - СК, 
МВД, прокуратуру, ФСБ. По некоторым ма-
териалам ведется следствие. 

Заявления граждан по вопросам эко-
логии касались незаконной вырубки лес-
ных массивов в дер. Леониха и рядом с СНТ 
«Литвиново 2», варварского уничтожения 
зеленой зоны у истоков речки Поныри в 
городе Щелково, попыток засыпать пруд у 
деревни Митянино (Свердловское поселе-
ние), огораживания частниками руслового 
малого водохранилища речки Пружонки в 
сельском поселении Огудневское. Комите-
том по экологии и прокуратурой организо-
ваны проверки по этим фактам. 

Зачастую в приемную депутата от КПРФ 
люди обращаются как в последнюю инстан-
цию, когда не получили справедливого рас-
смотрения своих проблем в правоохрани-
тельных органах - Следственном комитете, 
прокуратуре, суде. Вмешательство депутата 
позволяет направить материалы на повтор-
ное рассмотрение, возбудить уголовное дело 
(при незаконном отказе в его возбуждении).

Большую помощь оказывает депутат 
гражданам, попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию: через социальную защиту 
населения им поступает материальная по-
мощь из депутатского фонда. В 2015 году 
таких избирателей, обратившихся в при-
емные, было более 260 человек, в два раза 
больше, чем в прошлом, что говорит о рез-
ком падении жизненного уровня. 

Весьма актуальными были вопросы де-
путату от жителей Черноголовки. Так, по-
чему в наукограде закрыта художествен-
ная школа, распущен муниципальный ор-
кестр, вытесняется хор ветеранов? По 
мнению Натальи Еремейцевой, в условиях 

фактического отсутствия государствен-
ной официальной идеологии существенно 
возрастает роль национальной культуры 
как одной из главных духовных скреп об-
щества. И закрытие очагов культуры недо-
пустимо. К этому вопросу необходимо вер-
нуться народным избранникам, депутатам 
Черноголовки, которых на встрече пред-
ставляла Валентина Антоновна Ковале-
ва, первый секретарь Черноголовского ГК 
КПРФ. Она заявила, что поднимет эти во-
просы перед администрацией и депутат-
ским корпусом. 

А вот в восстановлении пришкольных 
стадионов, о которых говорили педагог-
ветеран В.А. Печникова и председатель 
ученического парламента школы № 82 
Черноголовки Максим Белов, депутат го-
това помочь: два таких стадиона, при шко-
ле № 12 и школе № 10 Щелкова, уже были 
восстановлены из депутатского фонда На-
тальи Еремейцевой. Кроме того, Натальей 
Еремейцевой выполнены и ряд наказов 
избирателей Черноголовки. Построена 
спортивная площадка у одного из домов, 
выделены средства на восстановление 
футбольного поля городского стадиона и 
др. Будет оказана помощь в издании мо-
нографии о ветеранах-черноголовцах, об 
этом заявил в своем выступлении пред-
седатель Совета ветеранов города В.И. 
Гударенко.

Антон ПОЛЕВ

Несмотря на крепкий морозец, более 
60 жителей Черноголовки пришли в ми-
нувшую субботу в зал Большой гостиной 
Дома ученых на встречу с депутатом Мо-
сковской областной Думы Натальей Ере-
мейцевой, которая в начале года прово-
дит отчеты перед жителями своего изби-
рательного округа.

Василий МЕЛЬНИКОВ:  

«КАК ВЫВЕСТИ ЭКОНОМИКУ 
ИЗ КРИЗИСНОГО СОСТОЯНИЯ?»

ТОВАРИЩИ 
ИЗБИРАТЕЛИ, 
БУДЬТЕ 
БДИТЕЛЬНЫ!

ПЕНСИОНЕРЫ 
ПОДМОСКОВЬЯ 

МАССОВО ЖАЛУЮТСЯ 
НА ОТМЕНУ ЛЬГОТ

НА ПРОЕЗД

РИТУАЛЬЩИКИ 
НАЖИВАЮТСЯ 

НА ГОРЕ ЛЮДЕЙ 

Человек в первобытном состоянии был 
вынужден заниматься всеми видами дея-
тельности, направленными на выживание. 
Важнейшим из них была добыча еды - охота 
и собирательство, каждый обязан был вно-
сить свой вклад.

С совершенствованием навыков добы-
чи еды и ростом численности людей поя-
вились излишки, которые могли быть рас-
пределены. Наряду с этим деятельность, 
связанная с изготовлением оружия и ору-
дий, приобретала все более важное значе-
ние. В тот момент, когда вождь назначил от-
ветственного за изготовление луков, осво-
бодив его от обязанности участвовать в 
охоте, человечество совершило первый 
революционный акт технологического раз-
деления труда.

Какой выигрыш получило от этого пле-
мя? Гарантированное количество изготов-
ленных луков, качество которых выросло, 
так как, постоянно изготавливая луки, ору-
жейник приобретал дополнительные на-
выки и сноровку.

В дальнейшем, когда были изобретены 
деньги и появилась торговля, разделение 

труда охватило целые территории, а по-
том и государства. Чем это было вызвано? 
В первую очередь - географическими фак-
торами. Одни территории обладают богаты-
ми недрами, другие - плодородной пашней, 
третьи - выходом к морю. Веками, в процес-
се торговли, территории приобретали спе-
циализацию, поскольку нет смысла растить 
зерно на малопродуктивных землях, когда 
можно продать выращенный скот и купить 
зерно, привезенное из районов с плодород-
ными почвами.

Долгое время технический прогресс шел 
вяло, пока в ХIХ веке в Англии не произошла 
промышленная революция. В этот момент 
фактор разделения труда проявился наибо-
лее ярким образом. Весь процесс изготов-
ления промышленного товара, которым ре-
месленники ранее занимались от начала до 

конца, был поделен на операции, каждую из 
которых осуществлял специально выделен-
ный работник. Эффективность, выраженная 
в объемах и времени производственного 
процесса, качестве продукции, начала бур-
ный рост.

Именно тогда было заложено неравен-
ство бедных и богатых стран, которые вза-
имодействуют на мировом рынке. Обо всем 
этом более подробно можно прочесть в кни-
ге замечательного российского экономиста 
О.В. Григорьева «Эпоха роста».

Уровень разделения труда стал опреде-
лять благополучие отдельной страны. А его, 
в свою очередь, формировали количество 
потребителей и объем денег, которыми они 
располагают. Эти факторы выдвинули Ан-
глию, а затем и Западную Европу в мировые 
экономические лидеры.

В условиях глобализации конкуренция 
для небольших и развивающихся стран ста-
новится убийственной. Одним из способов 
решения проблемы стала концепция произ-
водственного кластера.

Кластер - это совокупность предприятий 
определенной отрасли экономики и обслу-
живающих их поставщиков, подрядчиков, 
инфраструктуры, расположенная в преде-
лах близкой транспортной доступности, ча-
ще всего на территории одного региона.

Кластер дает возможность развивать 
научно-технический потенциал отрасли, 
иначе говоря, углублять уровень разделе-
ния труда, снижая издержки и повышая ка-
чество продукции.

Именно кластерам обязана своими бес-
прецедентными успехами экономика ком-
мунистического Китая и ряда стран Азии 

(радиоэлектрон-
ные, швейные, ма-
шиностроитель-
ные кластеры).

К о н ц е п ц и я 
производствен-
ного кластера, на 
практике дока-
завшая свою со-
с то я те л ь н о с т ь , 
сможет явиться 
двигателем для 
развития эконо-
мики Московской области. Наш регион, 
обладающий значительным платежеспо-
собным спросом, развитой транспортной 
инфраструктурой, огромным научным и ка-
дровым потенциалом, имеет все необходи-
мые исходные условия для успешной реа-
лизации кластеров на своей территории. Я 
уверен, что в ситуации сегодняшнего эко-
номического кризиса именно создание 
ряда высокотехнологичных кластеров на 
территории Московской области даст не-
обходимый толчок для выхода нашей эко-
номики из кризисного состояния.

Василий МЕЛЬНИКОВ, 
депутат Совета депутатов г.п. Щелково

Важнейшим фактором экономиче-
ского развития человечества на протя-
жении всей его истории является фактор 
разделения труда. Поясню, о чем речь.

Предыдущие выборы в Госдуму «Еди-
ная Россия» проиграла, набрав около 49% 
голосов избирателей. Но сконструирован-
ный ею же Закон о выборах позволил ей по-
лучить в Госдуме шестого созыва простое 
большинство. 

Учтя печальный опыт, единороссы 
принялись изобретать новые хитрости с 
Законом о выборах. В частности, протащи-
ли закон о возвращении выборов по од-
номандатным округам для половины ман-
датов. Огромное число кандидатов, указы-
вая свою партийную принадлежность или 
обходя этот вопрос, будут доказывать из-
бирателям, что именно они сделают им 
хорошо, если будут избраны депутатами 
российского парламента.

Кроме того, меняют к очередным вы-
борам нарезку округов таким образом, 
чтобы создать наибольшие удобства «Еди-
ной России» и наименьшие - КПРФ. А так-
же снова не будут возражать против появ-
ления псевдопартий с завлекательными 
для «левой» по менталитету России назва-
ниями «Казачья партия РФ» (сокращенно 
- КПРФ!), «Коммунисты России», имеющие 
такое же отношение к идее коммунизма, 
как волки к вегетарианству.

Идейно возврат к мажоритарной си-
стеме выборов для половины депутат-
ских мандатов обосновывается лукавым 
утверждением, что при этой системе изби-
ратели знают, за кого голосуют, тогда как 
при пропорциональной (по партийным 
спискам) получают кота в мешке.

На самом деле кот в мешке - это имен-
но кандидат-одномандатник, если он не 
указывает своей партийной принадлеж-
ности. С программой политической пар-
тии можно ознакомиться и разобраться, 
чьи интересы, какого класса, эта партия 
защищает. А верить красивым словам от-
дельных, якобы беспартийных индивидуу-
мов - это занятие для дурачков в полити-
ке. Просто при мажоритарной системе до-
верчивого избирателя легче обдурить, а 
продажного - купить. 

Поэтому, голосуя за кандидата-
одномандатника, следует сторонни-
ку КПРФ знать, что он отдает свой голос 
именно коммунисту, а не жулику. 

Политическая партия должна нести 
ответственность за своих депутатов, и 
КПРФ об этом, как правило, не забывает. 
Если же ошибка с выдвижением допуще-
на (ошибок избежать трудно), то партия 
имеет возможность ее исправить, даже в 
случае, если член ее фракции избран как 
одномандатник. 

Поэтому каждому избирателю, на са-
мом деле желающему возрождения Рос-
сии как могущественного и процветаю-
щего государства социальной справедли-
вости, следует голосовать только за КПРФ 
и именно за КПРФ, а не партию-обманку и 
по партийным спискам, и за кандидатов 
от КПРФ в одномандатных округах, дове-
ряя мнению ПАРТИИ, а не красноречию 
кандидата.

Товарищи избиратели, будьте 
бдительны!

Лев СОРНИКОВ,
г. Коломна

Коммунисты Рузы провели открытое пар-
тийное собрание в Рузском краеведческом 
музее. Помимо членов первички на нем при-
сутствовали жители города и представители 
общественной организации «Дети войны».

Директор музея Наталья Иванова вы-
ступила с докладом, подготовленным к 
очередным годовщинам битвы за Москву 
и со дня рождения Верховного главноко-
мандующего И.В. Сталина.

Большой группе ружан председатель 
правления городского отделения «Детей 
войны» Зинаида Баранова вручила па-
мятные медали ЦК КПРФ.

За большую общественную работу 
краеведческий музей награжден меда-
лью ЦК КПРФ «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне», которая теперь 
украсит экспозицию музея.

Алексей ЮРКЕВИЧ,
секретарь первичного 

отделения КПРФ г.п. Руза

МЕДАЛИ 
МУЗЕЮ И 

РУЖАНАМ

В августе минувшего года подмосков-
ные пенсионеры лишились льготного 
проезда по Москве.

Из-за отмены льготы на проезд в Об-
щественную палату России поступило 700 
жалоб от пенсионеров. Об этом сообщи-
ла «Русская служба новостей» со ссылкой 
на слова президента Центра социальных 
и политических исследований «Аспект», 
члена ОП РФ Георгия Федорова.

По словам Федорова, начиная с лета, 
он постоянно получает звонки и письма 
с жалобами на то, что пенсионеры не мо-
гут добраться до места лечения в Москве. 
Пожилые люди не в состоянии получить  
компенсацию в 400 рублей. Также Федо-
ров отметил, что некоторые из пенсионе-
ров даже не знали про отмену льгот, и, ког-
да они приезжали в столицу, их грубо не 
пускали в метро, доводя практически  до 
сердечного приступа.

Член Общественной палаты считает, 
что в случае ухудшения экономической 
ситуации в стране, пенсионеры начнут 
выходить на массовые акции протеста по-
добные тем, что прошли в Сочи.

Федоров подчеркнул, что в Сочи бо-
лее бедственная ситуация, чем в Подмо-
сковье. Он предположил, что люди, отме-
тив, что сочинские пенсионеры добились 
быстрого успеха, тоже начнут требовать 
возвращения льгот.

В середине января жители Сочи и 
Краснодара вышли на акции протеста с 
требованием вернуть пенсионерам льго-
ты на проезд. В Краснодаре толпа пере-
крыла центральную улицу, блокировав на 
три часа движение в центре города. Кро-
ме того, пенсионеры остановили движе-
ние на улице Горького рядом с городской 
администрацией. Уже на следующий день 
кубанские власти решили вернуть льготы.

ПРОБЛЕМА

Эксперты министерства потреби-
тельского рынка и услуг Московской об-
ласти уверены, что органы местного са-
моуправления в поселениях Подмоско-
вья не следят за ситуацией в похоронной 
сфере. Согласно данным ведомства, 
только 60% подмосковных кладбищ бла-
гоустроены по современному стандарту 
содержания погостов.

Среди муниципалитетов, нарушаю-
щих законодательство, оказались Но-
гинский, Истринский, Солнечногорский 
и Балашихинский районы. На террито-
риях местных кладбищ не установлены 
навигационные таблички, урны для му-
сора и емкости с водой для технических 
нужд. Кроме того, не выделены места 
для парковки инвалидов. Специалисты 

надзорного ведомства проведут еще не 
менее 20 рейдов, они просят жителей 
Подмосковья оставлять сообщения о на-
рушениях в сфере похоронного дела пря-
мо на сайте министерства потребитель-
ского рынка и услуг.

Среди наиболее распространенных 
жалоб населения - сообщения о том, что 
местные власти не выделяют участки для 
семейных захоронений, ссылаясь на не-
хватку мест. Также поступают жалобы на 
морги и агентства, предоставляющие ри-
туальные услуги. В одном из моргов со-
трудники требовали с родственников по-
гибших 17 тысяч рублей за то, чтобы об-
мыть и одеть покойника. Когда жертвы 
мошенников возразили им, сославшись 
на то, что эта услуга должна быть бесплат-
ной, санитары заявили, что в таком слу-
чае «выдадут покойника в мешке».



4 «Подмосковная Правда», №2 (985), 21 января 2016 года

Учредитель:
 Московское областное отделение 

политической партии -
«Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 

Адрес редакции:
105066 г.Москва, ул.Ольховская, д.16, 

корп.6, 2-й этаж
Номер подписан в печать: 20.01.2016.

По графику - 18.00; фактическое - 18.00.
Печ. л. 2,0. Тир. 524 000  экз. Заказ 0106

 

 Тел. 8(499)263-05-08, 8(499)263-11-57

Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции. 
За содержание рекламных материалов ответственность несет 

рекламодатель. Рукописи не рецензируются и не возвращаются.
Тел.-факс 8 (499) 261-59-98;

E-mail: pr_word@mail.ru, mkkprf@mail.ru 

Главный редактор
С.А. Сосунов
www.mkkprf.ru

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия  по Центральному федеральному округу . Свидетельство о регистрации  ПИ №ФС1-50780 от 25 февраля 2005 года 
Отпечатано в ОАО «Московская газетная типография». 123995, г. Москва, ул. 1905 года, д. 7. ИНН 7714039648. Распространяется бесплатно.

ГОЛОС ПРОТЕСТА

Балашихинский  РК
МОЛОКОЕДОВ Александр Иванович
 г.Балашиха, ул.Новая, д.6 б, к.12, 8-495-748-22-16

Волоколамский РК
ФЕДОРОВА Наталья Михайловна
г.Волоколамск, ул.Панфилова д.31;8-496-362-21-88

Воскресенский РК
СМУРОВ Александр Николаевич
г.Воскресенск, ул.Менделеева, 9 б; 8-496-441-12-25

Дмитровский РК
ВИНОКУРОВ Валерий Иванович
 г. Дмитров, ул. Профессиональная, д.3, кв.323; 
8-495-993-97-05

Долгопрудненский ГК
СОРОКИН Андрей Николаевич
г. Долгопрудный, ул.Первомайская д.19, 2-ой 
подъезд; 8-495-576-75-06

Домодедовский РК
ПАТРИКЕЕВ Александр Павлович
г.Домодедово, ул.Каширское шоссе, д.51-а, 
ком.108; 8-496-792-44-84

Дубненский  ГК
СЕМЯЧКО Сергей Владимирович
г.Дубна, пр-т Боголюбова, д.26, кв.317-Б;  
8-915-408-30-07

Егорьевский РК
САЕНКО Виктор Дмитриевич
г.Егорьевск, ул.Энгельса, д.2/28;  8-496-404-56-79

Жуковский ГК
АНИКАНОВ Владимир Яковлевич
 г.Жуковский, ул.Луч, д.27; 
8-496-484-29-36, 8-495-556-61-80

Зарайский РК
ЯГОЛЬНИЦКИЙ Виталий  Васильевич
 г.Зарайск, ул.Красноармейская, д.27; 
8-965-149-99-83

Истринский РК
КУЗНЕЦОВ Владимир Николаевич
г.Истра, ул.Советская, д.24/45; 8-496-314-93-63

Каширский РК
ВОЛКОНИТИН Юрий Степанович
г.Кашира,ул.Ленина д.2 к.115; 8-496-692-88-87

Клинский РК
ФИЛИППОВ Анатолий Иванович
г.Клин, ул.Театральная, д.8, ком.2; 
 8-496-242-58-10

Коломенский ГК
ВАСИЛЬЕВ Сергей Александрович
г.Коломна, ул.Котовского, д.8,;
8-496-613-14-68

Королевский ГК
ОРДЫНСКАЯ Татьяна Адимирикановна
г.Королев, ул.Гагарина, д.11/2; 
8-495-516-08-97

Красногорский РК
ДОБРОВОЛЬСКИЙ Евгений Андреевич
г.Красногорск, ул.Школьная, д.2; 
8-495-562-99-32

Ленинский РК
КУЗОВКОВ Николай Дмитриевич 
г.Видное, ул.Школьная, д.89; 8-498-540-36-41

Лобненский ГК
ВОЛКОВА Галина Борисовна
г.Лобня, ул.Московская, д.1; 8-498-684-27-73

Лотошинское РК
СКОПИНА Наталья Алексеевна
п.Лотошино, ул.Школьная, д.19; 8-496-287-15-11

Луховицкий РК
ГОРЮНОВ Валентин Владимирович;
8-905-768-22-12

Люберецкий РК
МИХАЙЛОВ Владимир Алексеевич
 г.Люберцы, Поселок ВУГИ, 
дом 25; 8-495-567-41-61

Можайский ГК
ГАГАМОВ Юрий Геннадьевич
г.Можайск, Комсомольская площадь, д.9;
8-496-382-74-27

Мытищинский РК
ЗИНИНА Светлана Ивановна
г.Мытищи, ул.Летная, д.15/20, 
пом.32;8-495-586-13-13

Наро-Фоминский ГК
МАКАРЕНКОВ Виктор Васильевич
г.Наро-Фоминск, ул.Московская, д.17; 
8-496-343-07-13

Ногинский РК
САМСОНОВ Владимир Алексеевич
г.Ногинск, ул.Советская, д.39; 8-916-977-28-58

Одинцовский РК
ГАЛДИН Александр Петрович
г.Одинцово, ул.Маршала Бирюзова, д.14, оф.3; 
8-495-596-17-28

Озерский РК
МУРОМСКАЯ Ирина Сергеевна
г.Озеры, ул.Ленина, д.65; 8-496-702-24-23

Орехово-Зуевский РК
ВЕРДИХАНОВ Шахбала Вейселович
г.Орехово-Зуево, ул.Егорьевская, д.2,к.11;
 8-496-415-02-32

Павлово-Посадский РК
КОНКИН Михаил Владимирович; 
8-926-179-78-74

Подольский ГК
СОЛОВЬЕВ Геннадий Евгеньевич
г.Подольск, ул. Карла Маркса, 3/48; 
8 -496- 753-53-40

Протвинский ГК
НАУМЕНКО Ярослав Петрович
 г.Протвино, ул.Московская д.6; 8-496-734-11-68

Пушкинский РК
СУВОРОВА Светлана Аркадьевна
 г.Пушкино, ул. Некрасова д.8;8-496-539-31-01

Раменский РК
ЕМЕЛЬЯНОВ Олег Владиславович
г. Раменское, ул. Михалевича, д.2, комн. 206 
8-496-463-36-24

Реутовский РК
СУПРУН Владимир Васильевич
г. Реутов, ул.Новая, д.14, корп.1, кв.7; 
8-495-528-95-63

Рузский РК
ПОПОВ Геннадий Васильевич 
г.Руза, Микрорайон, д.10, 1 этаж;  8-496-272-42-23

Серебряно-Прудский РК
ДЕНИСОВА Нина Васильевна
г.Серебряные Пруды, ул.Первомайская, д.3; 
8-496-673-25-11, 8-496-673-13-63

Сергиево-Посадский РК
ЛОЖКИН Владимир Алексеевич
г.Сергиев-Посад, ул.Вознесенская, д.55, комн.29 
8-496-540-42-22

Серпуховский РК
ВОЛКОВ Михаил Борисович
г.Серпухов, ул.Советская, д.80/8, комн 13,14;
8-496-735-20-94

Солнечногорский РК
ЕФИМОВ Геннадий Валентинович
г.Солнечногорск, ул.Советская, д.5/15;
8-496-264-13-56

Ступинский РК
БУРЫКИН Андрей Владимирович
г.Ступино,ул.Комсомольская, д.15, к.24;
 8-496-644-55-72

Талдомский РК
ОТЮГОВА Татьяна Леонидовна
г.Талдом,ул.Красноармейская,д.3; 
8-496-206-52-10

Фрязинский ГК
СЕРГЕЕВА Валентина Николаевна 
г. Фрязино, ул.Институтская,д.21; 
8-916-567-71-25

Химкинский РК
ПЕРФИЛОВ Алексей Михайлович
г.Химки, пр.Мельникова, д.10, пом.2, код.34;  
8-495-793-14-00

Хотьковский ГК
АБРАМОВИЧ Эдуард Иосифович
г.Хотьково, проезд Строителей, д.3; 
8-965-336-48-70

Черноголовский ГК
КОВАЛЕВА Валентина Антоновна 
г.Черноголовка, Институтский проспект, д.8; 
8-915-329-43-86

Чеховский РК
КОЧКУРОВ Александр Михайлович
г. Чехов, ул.Новослободская,д.7,к.104;
 8-496-726-87-23

Шатурский РК
ПОТЕМКИН Николай Петрович
г.Шатура,ул.1-го Мая д.1; 8-496-452-49-97

Шаховский РК
УШАКОВ Павел Васильевич
г. Шаховская, ул. 1-ая Советская, д.25, комн. 112; 
8-903-677-75-39

Щелковский РК
МОКРИНСКАЯ Елена Федоровна
г.Щелково, ул. ул. Шмидта дом д.9;  
8 496- 250-99-24, 8-909-972-13-60

Электрогорский ГК
СТЕПАНОВ Юрий Дмитриевич
г.Электрогорск, ул.Советская, д.31; 
8-496-433-30-72

Электростальский РК
ЧИЖОВА Елена Валерьевна
г.Электросталь, проспект Ленина, д.29, офис.5;
8-496-574-37-45

Территориальный комитет 
САЛИКОВ Валерий Леонидович
г.Москва, ул.Ольховская, д.16, стр.6, 2-й этаж
8-499-263-11-57

ВМЕСТЕ ПОБЕДИМ! ВСТУПАЙТЕ В РЯДЫ КПРФ!

Александр ГОЛУБ:  

«ВЛАСТЬ СОЗДАЕТ 
НЕВЫНОСИМЫЕ
УСЛОВИЯ ДЛЯ 
ЖИЗНИ НАРОДА»

УСАДЬБА «АРХАНГЕЛЬСКОЕ» 
ПО ТАЙНОЙ ПРИЧИНЕ

ОТКАЗЫВАЕТСЯ 
ОТ СВОЕЙ ТЕРРИТОРИИ

АКЦИЯ 
ХОТЬКОВСКИХ 

КОММУНИСТОВ: 
«ДАРИ ДОБРО!»

С теле-
в и з и о н н о г о 
экрана про-
властные по-
литики на про-
тяжении уже 
н е с к о л ь к и х 
лет на все ла-
ды твердят: 
«Сейчас кри-
зис - затянем 
пояса...».  

Но не спешат затягивать их нефтя-
ные и газовые кампании, не становит-
ся хуже банкам, приближенным к оли-
гархам и высшему чиновному сословию. 
Их современная власть защищает. Им - 
то помощь на 2 трлн рублей «для под-
держки штанов», то налоговые льготы 
и послабления. А вот простому гражда-
нину податься некуда: везде власть но-
ровит лишний рубль изъять из его и без 
того тощего семейного и личного бюд-
жета. То налог новый введут, то старый 
поднимут «крыши выше», то льготы от-
нимут. Даже малый и средний бизнес за-
кряхтел: нет возможности для развития. 
А власть все требует «дай да дай».

Получается, что вся существующая 
государственная структура может сей-
час работать только на «всасывание» де-
нег, содранных с народа, а ничего ан-
тикризисного для блага простого граж-
данина и предложить не может! Ведь в 
руководстве банков и нефтегазвых ком-

паний - «свои», а платят по их счетам «чу-
жие», то есть простой народ..

24 января сергиевопосадцы выйдут 
на митинг протеста против ухудшения 
своего социального и экономического 
положения. Они скажут «нет» безудерж-
ному росту налогов, отмене социальных 
льгот. Сергиев Посад скажет «да» поли-
тике КПРФ, всецело направленной на за-
щиту социальных и экономических прав 
граждан!

- ПРОТИВ ПОДОРОЖАНИЯ ПРОДУКТОВ 
И ЛЕКАРСТВ;

- ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ ЦЕН НА ЖКХ;
- ПРОТИВ ОТМЕНЫ ЛЬГОТ НА ПРОЕЗД 

В ОБЩЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ;
- ПРОТИВ ПЕРЕНОСА ПАМЯТНИКА ЛЕНИНУ;

- ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ НАЛОГОВ 
НА ЗЕМЛЮ И ИМУЩЕСТВО;

- ЗА ПРИНЯТИЕ ЗАКОНА О «ДЕТЯХ ВОЙНЫ»;
- ЗА СНИЖЕНИЕ ПЛАТЫ ЗА КАПРЕМОНТ.

24
января

в 12.00 
у ДК имени Гагарина 

г. Сергиев Посад

МИТИНГ ПРОТЕСТА  

Александр ГОЛУБ,
секретарь Сергиево-Посадского РК КПРФ

ДУМСКИЕ БАТАЛИИ

НИ СТЫДА, 
НИ СОВЕСТИ

И вот уже в третий раз парламентское 
большинство - партия «Единая Россия» 
своими голосами заблокировала приня-
тие этого закона высокой социальной зна-
чимости. Только три депутата из «Единой 
России» проголосовали «за».

Фракция КПРФ в Государственной Ду-
ме голосовала 100 % за принятие закона.

Фракция ЛДПР проголосовала «за» 96 
% голосов и фракция «Справедливой Рос-
сии»  поддержала принятие законопроек-
та 83% голосов. Нам не хватило для побе-
ды 24 голосов.

А до этого борьба за закон «О де-
тях войны» велась не только депутатами-
коммунистами в Государственной Ду-
ме, но и по всей депутатской вертикали 
КПРФ. В феврале 2012 года законопро-
ект о детях войны по инициативе комму-
нистов рассматривался в Московской го-
родской думе. Против выступала «Единая 
Россия» под надуманным предлогом, что 
внесение такой поправки в закон «О вете-
ранах» меняет его концепцию.

В декабре 2012 года на заседании 
комитета Мурманской областной ду-
мы по труду и социальной политике рас-
сматривали внесенный депутатами-
коммунистами проект регионального за-
кона «О мерах социальной поддержки 
граждан, родившихся в период с 4 сентя-
бря 1927 года до 3 сентября 1945 года». 
Однако и тогда «Единая Россия» своими 
голосами отклонила законопроект.

В таком же духе прошло обсуждение 
законопроекта и в Московской областной 
думе в 2015 году.

Правда, не везде к детям войны про-
являют бездушие. Благодаря настойчи-
вости депутатов-коммунистов в Воло-
годской области действует закон о детях 
войны уже 6 лет и этому поколению уста-
новлена ежемесячная надбавка к пен-
сии в размере 750 рублей. Принят закон 
в Белгородской области, где дети войны 
получают 702 рубля ежемесячно допол-
нительно к пенсии и соцпакет тружени-
ков тыла. Принят закон в Амурской об-
ласти в 2012 году, где также установ-
лена надбавка к пенсии в 720 рублей и 
соцпакет ветеранов. Установлены льго-
ты «детям войны» в Волгоградской, Ле-
нинградской, Новосибирской, Омской, 
Оренбургской, Псковской, Самарской, 

Тверской, Тульской, Ульяновской, Ярос-
лавской областях, Ханты-Мансийском и 
Ямало-Ненецком округах, республиках 
Адыгея, Горный Алтай, Красноярском, Ал-
тайском краях. Меры социальной под-
держки везде разные. Они включают  в се-
бя денежные выплаты, льготный проезд на 
транспорте, льготы по оплате жилья и ком-
мунальных услуг, частичную компенсацию 
стоимости лекарств.

Но до сих пор установление таких льгот 
остается на усмотрение субъекта, а бюдже-
ты у регионов разные. В 78 областях и ре-
спубликах они сформированы с большими 
дотациями из центра. Зашкаливают и ре-
гиональные долги. Именно поэтому нужен 
федеральный закон, гарантирующий соци-
альные льготы и выплаты всем гражданам 
России, которых можно отнести к детям во-
йны. Значительная часть из них не получа-
ют никаких льгот. А ведь тяготы военного 
детства несли все одинаково.

Многие из них уходили в партизанские 
отряды, брали в руки оружие, чтобы защи-
тить родную землю и матерей. Кто из нас не 
помнит юношей и девушек, создавших ан-
тифашистскую «Молодую гвардию», крас-
нодонскую подпольную организацию? Их 
зверски убили фашисты в 1943 году. Само-
му младшему из них было 14 лет. Они тоже 
были детьми той страшной войны.  

Поколение детей войны трудились 
на заводах и фабриках, на элеваторах, на 
тракторах и жатках. Это их неокрепшие 
плечи держали половину тыловых забот 
необъятных фронтов войны. Это им под-
росшим и рано повзрослевшим пришлось 
восстанавливать разрушенное войной на-
родное хозяйство, поднимать Целину, вос-
станавливать мосты и железные дороги.

Это теперь им 70 и более. А тогда, после 
войны им все было по плечу! Они создава-
ли атомные реакторы и строили гидроэ-
лектростанции, осваивали Север и необъ-
ятную Сибирь. Мощь и слава Советского 
Союза создавались трудом людей военно-
го поколения. 

Основной задачей 4-й пятилетки (1946-
50) было восстановление довоенного 
уровня промышленности, сельского хозяй-
ства и их дальнейшее развитие. В 1948 году 
уровень 1940 года в целом по промышлен-
ности был превзойден на 17%, и почти до-
стигнут по производству товаров народ-
ного потребления. В 1950 объем промыш-
ленного производства превышал уровень 
1940 года на 72%, было восстановлено, по-
строено и введено в строй 6200 крупных 
промышленных предприятий.

В 50-е годы промышленность развива-
лась высокими устойчивыми темпами, обе-
спечивая техническое перевооружение 

всего народного хозяйства, рост благосо-
стояния народа и укрепление обороноспо-
собности. Появились новые отрасли, такие 
как ракетостроение, радиоэлектронная 
промышленность, приборостроение, кото-
рые обеспечили запуск первого спутника, 
облет Луны и фотографирование ее обрат-
ной стороны, запуск на орбиту космиче-
ских кораблей с живыми существами, что 
подготовило в 1961 году первый космиче-
ский полет с человеком на борту. Первы-
ми космонавтами Советского Союза были 
дети войны - Юрий Гагарин и Герман Титов.

В течение 5-й и 6-й пятилеток прои-
зошли значительные структурные сдвиги в 
промышленности. Построено 8070 новых 
крупных промышленных предприятий. В 
1954 в г. Обнинске дала ток первая в мире 
атомная электростанция (АЭС). Вступили в 
строй новые ГЭС на Волге, Днепре, Дону и 
других реках. Производство электроэнер-
гии выросло в 3,2 раза.

Все эти и другие достижения завоевы-
вались самоотверженным трудом комсо-
мольцев и молодежи, рожденных в годы 
войны. Они были самыми молодыми, са-
мыми крепкими, им и пришлось идти на 
смену своим отцам и матерям, чтобы не 

просто строить важные для страны объ-
екты - строить социализм!

Чтобы восстановить историческую 
справедливость фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе разработала и в третий 
раз внесла закон «О детях войны». Под 
действие закона попадают граждане, ко-
торым на начало войны исполнилось 14 
лет и менее, а также, граждане, родивши-
еся в период войны. Закон предусматри-
вает эту категорию граждан приравнять 
к труженикам тыла с предоставлением 
льгот, предусмотренных действующим за-
конодательством. На обеспечение льгот 
детям войны потребуется всего около 
110 млрд. рублей в год. И хотя предлага-
емая в законопроекте льгота невесть что, 
но даже она могла устранить существую-
щую несправедливость и облегчить поло-
жение детей войны. А необходимые сред-
ства можно было бы извлечь из карманов 
топ-менеджеров госкорпораций, ежеме-
сячно получающих многомиллионные го-
норары из бюджетных средств.

Чтобы придать борьбе за права детей 
войны организованный характер, Ком-
партия создала общественное движение 
«Дети войны». Возглавляет его депутат Го-
сударственной Думы от фракции КПРФ, 
секретарь ЦК КПРФ Н.В.Арефьев. Движе-
ние зарегистрировано в Минюсте РФ. Ре-
гиональные отделения движения созда-
ны практически во всех республиках, кра-
ях и областях страны.

Мы, коммунисты, боролись, борем-
ся и будем вести борьбу далее за приня-
тие закона «О детях войны» на федераль-
ном уровне, что гарантировало бы соци-
альную защищенность этого редеющего 
мужественного поколения не выбороч-
но, а справедливо равно для всех. С 3 по 7 
февраля Всероссийский штаб протестных 
действий проводит общероссийские ак-
ции протеста во всех регионах, на них мы 
также будем требовать от власти наконец-
таки услышать нас и принять этот нужный 
закон! Мы, коммунисты, требуем от вла-
сти обратить внимание на бедственное 
положение народа, героического поколе-
ния детей военных лет и необходимость 
принятия срочных мер по повышению 
их жизненного уровня. Приглашаем всех 
принять участие в данной акции.

Владимир КАШИН,
заместитель Председателя ЦК КПРФ

БЛАГИЕ ДЕЛА

КАК ПОНИМАТЬ? НАША ПАМЯТЬ

На протяжении трех недель комму-
нисты города Хотьково проводили бла-
готворительную акцию «Дари добро!». 
Новогодние подарки для семей «Детей 
войны», одиноких ветеранов - всего бо-
лее двухсот - были развезены по всему 
городу силами молодых секретарей го-
родского комитета КПРФ Ивана Воро-
пая и Рустама Рустамова, других чле-
нов партии.

В эти дни много телефонных звон-
ков получил руководитель хотьков-
ской партийной организации Эдуард 
Иосифович Абрамович со словами бла-
годарности от членов общественной 
организации «Дети войны». Они четко 
понимают, что именно КПРФ борется за 
их права, добивается принятия закона 
о «Детях войны».

Московский областной комитет 
КПРФ, фракция КПРФ в Московской 
областной Думе выражает соболез-
нования родным и близким предсе-
дателя Московского областного со-
вета ветеранов войны, труда, воору-
женных сил и правоохранительных 
органов, члена КПРФ Людмилы Се-
меновны Тишуровой, скончавшейся 
17 января 2016 года. 

Людмила Семеновна родилась 23 
декабря 1937 года в городе Крама-
торске Донецкой области. В 1963 году 
окончила Московский государствен-
ный университет им. М.В.Ломоносова. 
Кандидат исторических наук.

Вся трудовая и общественная дея-
тельность Людмилы Семеновны непо-
средственно связана с Московской об-
ластью. С 1956 по 1962 год она рабо-
тала в городе Электростали старшим 
пионервожатым в школе №1, а затем 
инструктором в Электростальском го-
родском комитете ВЛКСМ. Людмила Се-
меновна прошла трудовой путь от вто-
рого секретаря Электростальского ГК 
ВЛКСМ до секретаря Московского об-
ластного комитета ВЛКСМ.

На всех участках трудовой деятель-
ности она проявляла себя как хороший 
специалист, вдумчивый и инициатив-
ный работник, творчески относящийся 
к порученному делу, и внесла весомый 
вклад в социально-экономическое раз-
витие Московской области. Её незау-
рядные организаторские способности, 
трудолюбие, профессиональные зна-
ния особенно ярко проявились в пери-
од работы в отделе социальной защи-
ты Мособлисполкома и в Департаменте 
социальной защиты населения Москов-
ской области.

При ее непосредственном участии 
были заложены основы развития и со-
вершенствования системы социаль-
ной защиты населения, улучшения жиз-
ни и быта пожилых людей, особенно 
инвалидов и одиноких престарелых 
пенсионеров.

После выхода на пенсию на про-
тяжении 12 лет свой богатый жизнен-
ный опыт, знания и энергию Людмила 

Семеновна отдавала общественной ра-
боте - ветеранскому движению в Мо-
сковской области. Была избрана се-
кретарем, а в 2012 году первым заме-
стителем Председателя Московского 
областного Совета ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов.

16 декабря 2015 года на 7-ой 
отчетно-выборной конференции Люд-
мила Семеновна была единогласно из-
брана Председателем Московского об-
ластного Совета ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов. 

Людмила Семеновна внесла огром-
ный вклад совершенствование рабо-
ты по обеспечению достойных условий 
жизни людей страшно поколения, в па-
триотическое и нравственное воспита-
ние молодежи.

За достижения в труде и обществен-
ной деятельности Людмила Семёнов-
на Тишурова награждена медалями ор-
дена «За заслуги перед Отечеством» I и 
II степени, медалями «За трудовое от-
личие», «За доблестный труд». В озна-
менование 100-летия со днярождния 
В.И.Ленина награждена Орденом Ивана 
Калиты, знаком отличия «За заслуги пе-
ред Московской областью», знаками Гу-
бернатора Московской области «За по-
лезное», «За труд и усердие»

Коллеги, друзья, все, кто знал Тишу-
рову Людмилу Семеновну, скорбят о не-
восполнимой утрате.

19 января на пленарном заседании Государственной Думы рассматривался разра-
ботанный коммунистами проект федерального закона «О детях войны». В третий раз 
фракция КПРФ в шестом созыве Государственной Думы предложила принять закон, ко-
торый бы создал основу для социальной защиты и государственных гарантий достойной 
жизни тем гражданам России, детство и юность которых пришлись на суровые годы Ве-
ликой Отечественной Войны 1941 - 1945 годов (согласно статье 1 этого законопроекта, к 
категории детей войны предлагается отнести граждан РФ, родившихся и постоянно про-
живавших на территории СССР в период с 22.06.1928 года по 04.09.1945 года). 

Долгие годы музей-усадьба «Архан-
гельское» ведет войну с захватчиками 
своей территории. Различные коммерче-
ские структуры пытались отгрызть от это-
го уникального природного и культурно-
исторического памятника участки земли. 
Но 18 января в Арбитражном суде Москов-
ской области случилось непредвиденное 
- руководство музея добровольно отка-
залось от претензий на возврат 1,5 гекта-
ра своей территории. Как утверждают экс-
перты - это беспрецедентный случай.

Речь идет о 1,5 га усадебного парка - 
прямо напротив центрального входа в му-
зей, - которые власти Московской области 
в 2011 году незаконно приватизировали, а 
потом продали вместе с хозяйственными 
постройками (рестораном, складом и на-
сосной станцией) на аукционе за 211 млн 
руб.

Музей-усадьба «Архангельское» - па-
мятник федерального назначения, поэто-
му вся его территория - федеральная соб-
ственность. А вот ресторан, построенный 
еще в 80-е годы, исторически принадле-
жал Московской области. Однако оформ-
ляя приватизацию на ресторан, подмо-
сковные власти умудрились приватизиро-
вать постройки вместе с участком земли, 
которые они занимают, а затем продать без 
всяких охранных обязательств!

Музей сразу же подал в суд. Его под-
держало как Росимущество, так и Мин-
культуры РФ. Исков было два: первый - о 
признании незаконным постановления 
правительства Московской области о при-
ватизации участка на территории усадь-
бы, второй - о признании незаконным 
аукциона по продаже участка и договора 
купли-продажи.

Первое дело было выиграно адвоката-
ми музея еще в октябре 2012 г., и все сро-
ки для оспаривания этого решения уже 
прошли. Поэтому Московская область обя-
зана вернуть землю государству, а день-
ги - коммерческой фирме, приобретшей 

ресторан и прочие хозпостройки на этом 
участке.

По словам председателя совета Мо-
сковского областного отделения Всерос-
сийского общества охраны памятников 
истории и культуры (ВООПИиК) Евгения Со-
седова в результате многочисленных судов 
перевес был явно на стороне музея. Глав-
ное, что приватизация участка была при-
знана незаконной, и сейчас это уже никто 
оспорить не сможет.

Тем поразительнее нынешняя позиция 
руководства музея-усадьбы «Архангель-
ское», которое... вдруг отказалось от своих 
претензий в суде.

Разбирательство по иску еще не завер-
шено: в слушании объявлен перерыв до 25 
января, но ситуация крайне опасная. Та-
кого прецедента, когда музей доброволь-
но отказывается от борьбы против расхи-
тителей национального достояния, в исто-
рии защиты культурных памятников еще 
не было.

Говорят, что все дело в деньгах, точнее 
в их отсутствии. Московская область не мо-
жет проиграть этот судебный спор, так как 
тогда придется возвращать 211 млн руб. 
фирме, купившей ресторан. А музей якобы 
согласился уступить 1,5 га, потому что до-
рого содержать большую территорию.

«Должна быть очень сильная мотива-
ция у музея, чтобы вот так просто отказать-
ся от судебного иска, но почему тогда пу-
блично не заявлено в суде, что в результате 
этой сделки получит музей? - комментиру-
ет Александр Кудрявцев, президент рос-
сийского отделения ИКОМОС, который 
много лет был сопредседателем попечи-
тельского совета музея-усадьбы «Архан-
гельское». - Это очень опасный прецедент, 
учитывая, что речь идет об Архангельском 
- самой ценной усадьбе Подмосковья. Так 
мы можем потерять все наше культурное 
наследие».

Елена БЕРЕЗИНА, «МК»

 ЗНАМЕНИТЫЙ МУЗЕЙ СНАЧАЛА ВЫИГРАЛ ИСК У НЕЗАКОННЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ЕЕ ЗЕМЛИ, А ТЕПЕРЬ СПЕШИТ С ТРЕСКОМ ЕГО ПРОИГРАТЬ


